

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á **5 céntimos** de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'40 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'40 mañana 2'45 y 4'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Primo y Feliciano, en el monte Celio de Roma, en tiempo de los emperadores Diocleciano y Maximiano.

El martirio de san Vicente, diácono y mártir, en Agen de Francia.

Santa Pelagia, virgen y mártir, en Antioquia.

San Maximiano, obispo, en Sircusa; del cual hace muchas veces memoria san Gregorio, papa.

San Ricardo, primer obispo de Andri en la Puglia; esclarecido en milagros.

San Columbo, presbítero y confesor, en Escocia.

San Julian, monje, en Edesa de Siria.

CULTOS.—Mañana sábado.—En las Capuchinas concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor. Por la tarde á las seis y media oracion, coronilla de las doce estrellas, *Te-Deum* y la reserva.

En San Jaime y San Nicolas al anochecer la Felicitacion Sabatina.

En San Felipe Neri al anochecer empezará una Novena en obsequio de nuestra Señora de Lourdes, y continuará en los ocho días inmediatos á la misma hora.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

SECCION NACIONAL.

UNA PÁGINA DE HISTORIA CONTEMPORÁNEA.

Aún no hace media docena de años había una república en el mundo, verdadero oasis, que era por sus condiciones especiales un pueblo modelo: no tenía déficit, no conocía las inmundicias administrativas, sobrabanle todos los años dinero que dedicaba á la construcción de obras públicas, con lo que adelantaba grandemente la industria, el comercio y el bienestar, y á la par de todos estos progresos materiales veía crecer el orden moral, restablecerse las buenas costumbres, progresar la religion y con ella la paz, la union y la concordia.

Pero el espíritu del mal, envidioso de la prosperidad que al amparo de un gobierno puramente católico lograba la república del Ecuador, armó la mano de un asesino y tendió en el seno de la muerte al hombre insigne, al ilustre García Moreno que había sabido levantar á tal altura su país.

La vida de García Moreno era un anatema práctico á la Revolucion, cuyas leyes, máximas y doctrinas pisoteaba con la severa majestad que dá la fé en Dios y la confianza en su fuerza. La Revolucion no pudo tolerarlo largo tiempo: mató al hombre que demostraba á los pueblos cómo pueden prosperar al amparo de la religion católica, y se enseñoreó del país.

Y la república del Ecuador pudo hartarse de oír que la libertad había renacido con la muerte del oscurantista presidente que pagaba contribucion al dinero de San Pedro, que se inclinaba ante las decisiones de la Iglesia, y que seguía en el gobierno un sistema diametralmente opuesto al que gastan los hombres del día.

En lugar de García Moreno vió encumbrarse al poder un hombre inspirado del espíritu moderno, enemigo de curas y frailes, amante del progreso y de todas las libertades imaginables incluso de la de disponer de las vidas y haciendas de los prójimos.

Este hombre, héroe de cuartel, soldado de fortuna, se llama Veintimiglia; rige hace tiempo la república del Ecuador y á tal altura la ha puesto con su conducta, que en América están aterrados y designasele comunmente con el nombre del moderno Calígula.

La paz se ha perdido por completo, los pueblos no pudiendo aguantar las exacciones del dictador, se han alzado en masa. Veintimiglia para sostener-

se permite á sus tropas toda clase de excesos, y la sangre corre á torrentes en la ántes próspera y venturosa república.

A últimos de Febrero, Veintimiglia estaba encerrado en Guayaquil, donde trataban de acometerle las tropas insurrectas capitaneadas por Alfaro. Los habitantes temían que los soldados del dictador ántes de huir saquearan la ciudad.

Véase, pues, lo que ha adelantado la república del Ecuador con el cambio de gobierno, y véase cuán funestas consecuencias ha tenido para ella el terrible crimen que la privó del gran hombre que había sabido enaltecerla.

¡Qué ejemplar más expresivo pone Dios á la vista de los hombres por medio de los acontecimientos! ¡Qué lecciones tan útiles nos presenta su Providencia!

¡Si los pueblos quisiesen sacar de ellos la enseñanza que encierran, en ninguna parte tendrían secuaces los Veintimiglia y en todas se buscarían hombres que gobernasen con los principios religiosos que proclamó y defendió hasta la muerte García Moreno!

CORREO DE AYER.

Madrid 4 de Junio.

Esta mañana, despues de almorzar, la familia Real bajó á la esplanada que da al Campo del Moro, en donde estuvieron el Rey don Alfonso y los príncipes de Portugal luciendo sus dotes de tiradores al blanco. El príncipe Carlos, heredero de la corona, ha demostrado especial competencia, puesto que ha hecho muchos blancos y algunos muy difíciles, entre ellos el siguiente: tenía la escopeta en la mano izquierda y echaba dos huevos, uno detras de otro, con la derecha, y apuntando despues con ésta la escopeta, destrozaba aquellos.

Despues recibieron los príncipes á los ministros de la Corona, quienes cumplieron tambien á la Reina doña Pia.

A las cinco partió el tren espreso y con él las Reales personas del vecino reino. Despidiéronles los Reyes y las infantas doña Isabel y doña Eulalia, los ministros, los representantes de Inglaterra, de Italia, y de Portugal, las primeras autoridades, el señor Alonso Martínez y otros personajes.

Los que se fijan en detalles han podido ver que se cruzaron las miradas varias veces el príncipe don Carlos y la infanta doña Eulalia y que ambos se sentían emocionados; que la Reina doña Pia miraba sonriente á una y á otro; que el ministro de Inglaterra ha conferenciado unos instantes con la Reina doña Pia y que al despedirse ha dicho el príncipe don Carlos: *hasta la vuelta*. De suerte que la Reina doña Pia y el príncipe don Carlos volverán á Lisboa pasando nuevamente por Madrid, en donde permanecerán unos cuantos días.

Añádese á eso que el sitio del príncipe don Carlos en la mesa real hallábase al lado de la infanta Eulalia y podrá deducirse algo sobre el rumor que se ha propalado estos días.

Esta mañana llegó el duque de la Torre á Madrid y esta tarde se han hecho comentarios sobre su actitud y sobre sus proyectos opuestos á la fusion de la izquierda con la mayoría.

El señor Linares Rivas ha anunciado esta tarde su interpelacion sobre el decreto relativo á los jueces municipales.

La mayoría ha triunfado en las secciones al nombrar las comisiones para el jurado, tratado de comercio con Suecia y Noruega y presupuestos de Ultramar. Serán presidentes de estas comisiones los señores Ruiz Capdepon, Albacete y marques de Sardoal respectivamente.

De la de comercio forman parte los señores Ibarra, Nieto, Ulloa, Benayas, Calvo, Leon y Fabra.

Parece que por el ministerio de Marina se dispondrá el desarme de las fragatas *Zaragoza* y *Aragon*, y que se dirija á Valencia la escuadra de ins-

truccion para que esté allí cuando visite el Rey á dicha capital.

Mañana será recibido por S. M. el Rey el ministro de Grecia, quien hará entrega de sus cartas credenciales y leerá el discurso que es de rigor, manifestando los deseos del Rey de Grecia y de su pueblo de vivir en paz y amistad con España y de estrechar los lazos de simpatía entre uno y otro país.

Ya lo anuncié cuando se dijo que el señor Romero Giron insistía en publicar su anunciado decreto sobre jueces municipales. Apénas apareció en la *Gaceta*, comenzaron los ataques y las defensas apasionadas y las réplicas más apasionadas aun, produciendo todo esto una atmósfera (que aun ha de cargarse más) y que ha producido ya el primer chispazo con el anuncio de la interpelacion del señor Gonzalez Fiori, que en otro lugar indico.

Lo que se propone con ello el señor Gonzalez Fiori, bien claro se ve: resucitar hechos y cosas que parecían ya olvidadas ó en camino de olvidarse, y ver de acabar con el ministro de Gracia y Justicia, quien á causa del mal resultado de un determinado asunto, es la parte débil del gobierno.

Bien se conoce que hoy no ha habido toros, pues los padres de la patria han podido dedicar su tiempo á las cosas de la política, y ha sido día de no pocos rumores.

Entre ellos descuella como más peregrino el relacionado con el regreso del señor duque de la Torre. Su viaje, que ya estaba anunciado, se ha dicho entre los noveleros que era efecto de urgentes despachos de la duquesa aconsejándole que volviera en seguida, pues era de sumo interes su regreso para el porvenir de la izquierda liberal. Y como era preciso justificar la expedicion de los tales telegramas se ha inventado una conversacion de una elevada persona con el Sr. Martos en la recepcion y baile dado en Palacio en honor de los Reyes lusitanos, en la cual conferencia se dejó entrever al ilustre orador que todo era posible, y todos, *absolutamente todos* tenían espedito el camino para llegar á las alturas del poder, siempre que no se abrigaran propósitos de períodos constituyentes ni cambios del Código fundamental que pudieran provocar aquellos, porque tales propósitos no conducian mas que á crear dificultades, no estando por otra parte justificados, dados los repetidos ejemplos de otros países, donde como en Inglaterra, Italia y aun en Portugal han y gobernado y gobiernan partidos más liberales, sin Constitucion fundamental ó con Cartas otorgadas.

Todo esto mal amasado y peor presentado, como está, ha hecho su efecto y ha sido causa de una agitacion ficticia que ha animado á los decaídos izquierdistas, los cuales en su mayoría parecen resueltos á abandonar todas las Constituciones del mundo con tal de llegar á la tierra de promision.

En la lucha para decano del Colegio de abogados de Madrid sigue triunfando el señor Bugallal.—Z.

Nueva-York 19 de Mayo.

Incendio de un vapor.—El vapor *Granite State*, que hacía la carrera entre este puerto y el de Hartford, Connecticut, fué destruido al amanecer de ayer 18 por un incendio cerca de *Goodspeed Landing*, en el rio Connecticut, á treinta millas de Hartford. El buque había salido en la tarde del día anterior de Nueva-York con pasajeros y carga. La tripulacion numeraba en conjunto unas cuarenta y cinco personas; los pasajeros serian próximamente otros tantos, y entre ellos había varios emigrantes.

El incendio se declaró cerca del punto mencionado, y una vez descubierto se dirigió á éste á toda máquina el buque. Con toda premura procedióse á asegurar el buque al muelle, para desembarcar los pasajeros, pero las llamas quemaron el calabrote y el vapor se alejó del muelle arrastrado por la corriente. Los habitantes de aquel lugar encaminaron tres botes al inflamado barco, pero á penas llegaron á él fué tal el número de personas que en ellos saltaron, atentas tan sólo á alejarse del voraz elemento

GACETILLA LOCAL.

Lean nuestros amigos este nuevo caso que hoy publicamos de

CURACIONES MILAGROSAS

OBTENIDAS POR INTERCESION DE NTRA. SRA. DE LOURDES.

La jóven Elisa Bárbara Cannelet, que en la actualidad tiene treinta y seis años de edad, estaba desde su infancia en el hospicio de Santa Ines, en Cambrai. Desde la edad de doce años empezó á sentir una gran debilidad en una pierna. Habiéndose contraído poco á poco los nervios, esta pierna vino á ser unos quince centímetros más corta que la otra lo cual le obligaba á servirse de muletas; por otra parte su rodilla se habia inchado hasta tener doble grueso del natural y le hacia sufrir agudísimos dolores.

«Documentos oficiales, dice el *Emancipador de Cambrai*, atestiguan que Bárbara Cannelet estaba en un estado incurable. Las listas de los enfermos incurables del hospicio traen su nombre por vez primera en 19 de Mayo de 1859, con esta mención: *mal en la rodilla*; por segunda vez en 5 de Abril de 1866, con estas palabras: *anda con muletas*; por tercera vez en 28 de Abril de 1868, con la observación: *aniquilosis de la rodilla*. En 19 de Agosto de 1871, habiendo la Administracion de los hospicios tomando la resolución de no conservar más que á los enfermos completamente inválidos, Bárbara Cannelet fué sometida á la visita de dos doctores, los señores Delbare, padre, y Delbare, hijo. La declaración de estos dos médicos en el artículo Bárbara Cannelet trae estas palabras escritas de puño del Sr. Delbare padre: *artritis crónica de la rodilla*. En consecuencia de esta declaración, la enferma se quedó en el hospicio general.

Entonces fué cuando la pobre achacosa, abandonada á sí misma por la ciencia humana, que la consideraba como incurable, volvió únicamente hácia el cielo su esperanza y sus plegarias.

Animada por la historia de *Nuestra Señora de Lourdes* del Sr. D. Enrique Lasserre, suspiraba por el día en que le sería posible hacer esta romería.

Mas de Cambrai á Lourdes hay cerca de doscientas cincuenta leguas, y una pobre muchacha del hospicio ¿dónde podía encontrar los medios de hacer tan largo y dispendioso viaje? Debía á la casa que le daba albergue y la mantenía, el trabajo de sus manos. Pues bien; tomará de su sueño, de sus horas de recreo, el tiempo necesario para hacer algunos trabajos de poca consideración á fin de ahorrar algo; más ¡cuántos días no tuvo que emplear para conseguir su objeto! Per fin pudo partir con la romería de Lille y de Cambrai. Pero antes de marchar hizo una novena con sus compañeras, y estas la vieron tan piadosa y confiada, que la dijeron: «Bárbara, cuando esté V. curada, no tarde envolver para participárnoslo; mándenos V. un telegrama.» Ella lo prometió de buena gana. Dirigióse penosamente con auxilio de sus muletas á la estación del ferrocarril, cuando advierte que ha olvidado su medalla y la cinta de hija de María. «¿Cómo me reconocerá por hija suya la santa Virgen, se dijo á sí misma, si no llevo sus insignias?» y desanduvo lo andado para ir las á buscar.

Durante todo el viaje tuvo Bárbara necesidad de la ayuda de varias personas para subir y bajar de los vagones. ¡Imagínese también cuanto hubo de sufrir sobre los duros bancos de los coches de tercera clase! Llegó á Lourdes abatida, extenuada: no obstante, quiso ir enseguida á la Gruta, y con este objeto se armó animosamente de sus muletas. La distancia no es más que de veinte minutos, y sin embargo cuando llegó al término estaban sus manos cubiertas de ampollas y ensangrentados sus sobacos.

El miércoles 1.º de Octubre habia Bárbara recibido la Comunión y rogado con fervor: ninguna mejora se habia producido. A las tres y media de la tarde preséntase de nuevo en la Gruta repitiendo interiormente sus plegarias á María, pero en este momento más de mil quinientas personas están agrupadas en los alrededores de la Gruta, y la pobre impedida se ve en la imposibilidad de penetrar hasta la piscina milagrosa. ¡Cómo! venir de tan lejos y no poder acercarse á la fuente que cura! Un instante estuvo el desaliento á pique de apoderarse de su alma, y dijo á su compañera: «La santísima Virgen tal vez no quiere que me cure. «En este momento se oye la voz de un misionero que dice á los romeros: «Hermanos míos, tal vez entre los enfermos que piden ser curados hay algunos cuya fe no es bastante viva; ¡pues bien! para obtenerles la confianza que tanto necesitan, vamos á rezar cinco *Padre nuestros* y cinco *Ave Marias*.» Y todos los rezan.

Al instante nuestra pobre doliente se siente tranquilizada en tales términos que, dirigiéndose á la Virgen Inmaculada, cuya blanca estatua está ante su vista, le dice con el acento de la más confiada piedad: «¡Buena Madre! para curarme no te-

neis' necesidad de que esté en la piscina, podeis curarme en el lugar en que me encuentro.» Na ha terminado aun estas palabras cuando siente en la pierna enferma un dolor extremado y unos estirones extraordinarios: «¡Oh cuánto sufro! dice á su compañera; siento como si me estiraran los nervios como si me desgarraran la pierna.» Y, bajo la impresión del dolor, cae agobiada.

Su compañera se inclinó para sostenerla, pero Bárbara se pone de pié, y levantando en alto sus muletas: «¡Viva Nuestra Señora de Lourdes! (exclama), ¡estoy curada! ¡estoy curada!» y en efecto, su pierna se habia alargado de repente, la hinchazon de la rodilla habia desaparecido de golpe; en una palabra, todo sufrimiento habia cesado para la enferma, la cual se puso á andar ante la vista de la maravillada muchedumbre, libremente y sin apoyo de ninguna clase, cual si no hubiese cojeado en toda su vida.

¿A dónde fué con ese firme y seguro paso, que habia perdido hacia veinte y tres años, y que le fué devuelto instantáneamente de un modo tan completo? Todos lo adivinarán: la protegida de María se dirige ante todo hácia la capilla milagrosa y va á dar gracias á su Bienhechora. La multitud se arroja á su paso, le besa las manos, se recomienda á sus oraciones. Por la noche quiere tomar parte en la gran procesion que se hace en el santuario de la montaña; pero en el intervalo la voz de su curación ha circulado por todas partes, y todos quieren verla; se empujan, se atropellan, en términos que para evitar que se interrumpa el órden y la santidad de la ceremonia, vuelve á entrar furtivamente en la capilla, en la que permanece en oración.

Al día siguiente la misma multitud á su alrededor para verla, hablarla, para obtener de ella una mirada, una palabra. Los que están más inmediatos procuran besar el lugar en que han reposado sus piés, otros recogen como una reliquia la tierra que ha marcado con sus pasos. Entregada enteramente á su gratitud para con Dios y su santa Madre, la pobre niña no habia habiádo del telégrama á sus amigas, mas otros habian pensado en ello, y cuando la romería volvió á Cambrai, inmensa multitud, venida de todos los puntos de la ciudad, se encontró allí para aclamar á la antigua enferma del hospicio de Santa Ines.

El domingo 12 de Octubre se cantó en la iglesia de San Géry una solemne *Salve* en acción de gracias en honor de Nuestra Señora de Lourdes. «Bárbara Cannelet, dice la *Semana religiosa de Cambrai*, se hallaba en ella con un cirio en la mano, al pié de la estatua de la santísima Virgen. La iglesia estaba llena por innumerable multitud; ¡todos querían ver á Bárbara Cannelet, todos, querían dar gracias al cielo!»

No sabemos con que intento se ha echado á volar la falsa especie de que la Peregrinacion á Nuestra Señora de Lourdes está cubierta y de que ya no pueden admitirse más peregrinos.

Esto no es exacto. Verdad es que está muy adelantado el pago de los pasajes, puesto que los realizados hasta hoy llegan á unos 240. Sin embargo, los señores que ya han dado su nombre y no han realizado el pago, tienen aun tiempo hasta el hñnes, como lo anuncia la *Junta Organizadora*; los que no hubieren dado su nombre, también pueden aun optar á los billetes de pasaje que gusten, si bien no nos cansaremos de aconsejarles que lo hagan cuanto antes, si no quieren exponerse á ver frustrados sus piadosos intentos.

Los Pelegrins de Mallorca á Nostra Senyora de Lourdes.—Este es el titulo del himno de la Peregrinacion Balear, letra de D. J. Rosselló y música de D. Juan Albertí Pbro. Este himno ha sido editado con la nota y se halla de venta en la Librería de *Propaganda Católica* á 25 cénts. de peseta, ejemplar.

Recomendamos á los peregrinos que se procuren un ejemplar de esta bonita composicion.

Para el mejor arreglo de la administracion de los municipios, el Sr. Gobernador ha dirigido á los Alcaldes de los pueblos de la provincia una circular en la que les señala instrucciones para cada uno de los ramos más principales á que deben dedicarse, los cuales vienen á constituir un guia para que se lleven con la precisa y debida perfeccion.

Sentimos que la mucha extension de tan importante documento no nos permita publicarlo, pero recomendamos su lectura á todos los que deseen tener noticia de los deberes que tienen los secretarios de Ayuntamientos.

Ha tomado posesion del cargo de Agente interino de Contribuciones é Impuestos del partido de Inca D. Federico Sbert y Socías, nombrado por el Banco de España.

que las frágiles embarcaciones se fueron á pique. Más afortunados fueron los lugareños con un viejo *ferry boat* en el cual consiguieron salvar á la mayor parte de las personas que se hallaban á bordo del *Granite State*. Gracias á lo próximo á que éste estaba de tierra el número de víctimas se limitó á cuatro ó cinco. Entre los pasajeros iban dos recién casados; al darse la voz de fuego saltaron ambos, abrazados, al agua; más tarde, cuando el recién casado se encontró sin saber cómo asido á un madero, sin ver á la esposa de su corazón, su desesperacion no tenía límites. La infeliz fué una de las víctimas. No falta quien haga pasar de cinco el número de éstas. A bordo iban también once caballos; algunos lograron desatarse y salvarse á nado; otros perecieron ahogados. El buque quedó totalmente destruido.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 5.—En el Congreso ha combatido los presupuestos el señor Cos-Gayon, censurando enérgicamente que el gobierno haya abusado del crédito, é infringido la ley de Contabilidad, haciendo fracasar los planes económicos y sufriendo una verdadera y vergonzosa derrota respecto de la contribucion industrial.

Los izquierdistas insisten en asegurar que ha de plantearse la crisis ántes de suspenderse las sesiones.

Se confia en vencer la oposicion de Alemania respecto de los vinos de España.

Se asegura que el señor Martos combatirá al señor Romero Giron en la discusion del proyecto sobre planteamiento del jurado y del relativo á la exencion de los seminaristas del servicio militar.

Los conservadores confian triunfar en la eleccion en decano del Colegio de abogados.

El Colegio de procuradores apoyará la candidatura de D. Martin Veña en la eleccion de su decano.

En el Congreso el señor Cos-Gayon ha atacado enérgicamente los presupuestos y ha aconsejado al señor Pelayo Cuesta que suprima la inspeccion general de Hacienda. Relacionando la deuda flotante con la conversion de la amortizable, ha deducido que la emision era superior á lo que debía amortizarse perjudicando así al Tesoro. Ha combatido además el impuesto de la sal y ha pedido su supresion. Le ha contestado el señor Pelayo Cuesta.

El señor Pelayo Cuesta ha hecho grandes elogios del señor Camacho, cuyas reformas, ha dicho, han convertido al Tesoro en acreedor del Banco de España. Ha añadido que caminamos hácia la nivelacion de los presupuestos, se ha declarado nuevamente continuador de los proyectos económicos del señor Camacho y ha defendido las reformas de la contribucion industrial.

En el Senado ha continuado la discusion del proyecto sobre primeras materias. El marques de Monistrol lo ha combatido, y se ha ocupado estensamente en los carbonos, en el aceite de coco, en la pipería, en las lanas y en otros artículos, principalmente en los cáñamos. Ha sostenido que la renta de Aduanas bajará un millon de pesetas y ha combatido detalladamente todo el proyecto.

El señor Terreros ha defendido el dictámen, sosteniendo que en el se defiende la industria nacional, y se ha esforzado en rebatir los argumentos del marques de Monistrol y en desvanecer la mayor parte de sus temores.

Se ha desmentido que el gobierno haya recibido una nota de Alemania relacionada con la cuestion de Santa Cruz de la Mar Pequeña.

Esta noche habrá Consejo de ministros.

Se cree que mañana volverá á reunirse la Junta de Aranceles y valoraciones para resolver la cuestion de los arroces.

Madrid 6.—La *Gaceta* publica los Reales decretos en que se promueve á generales á los brigadieres Navarro, Sagasta y Santos, y á brigadieres á los coroneles Calvo, Villar y Aguilar. Publica además los siguientes nombramientos: el del general Blaser para el cargo de gobernador militar de Tarragona; el pelos señores Piú y Fernandez Rodas para igual cargo, el primero en Ciudad Real y el segundo en Estella; el del señor Mariátegui para el cargo de comandante general de la primera brigada de Cataluña y el del general Santos para el mando de la primera division del ejército del Norte.

El Consejo de ministros se ha ocupado en el viaje de S.M. el Rey á Alemania, en varios asuntos parlamentarios, en la Mano Negra, en los presupuestos de Puerto Rico, los cuales son casi iguales á los anteriores, y en el ferro-carril de Betanzos. Se ha acordado no hacer modificacion alguna en el nombramiento de alcaldes y se ha tratado por último de la interrelacion sobre los asuntos de Cuba.

Paris 6.—M. Roseberry, sub-secretario del ministerio del Interior, ha dimitido su cargo, el cual se confiará á un diputado.

Ayer volcó en pasco de los Campos Eliseos el coche de la esposa de M. Kern, representante de Suiza, á causa de haberse desbocado los caballos. Mme. Kern recibió fuertes contusiones.

Nuestros lectores saben cuán parca es El Anco-ra en ocuparse en las *miserias municipales*. El público en general conoce cuál es el deplorable estado de la administración del Municipio; conoce á los autores de esa situación bochornosa, y ha juzgado con la severidad que merece á esa Corporación, hoy día sumida en el más lastimoso descrédito.

Por si acaso alguien ha podido creer exageradas las censuras que hemos tenido á pesar nuestro, que dirigir á una Corporación encargada de velar por los intereses comunales, hoy trasladamos á nuestras columnas los comentarios que inspira al decano de la prensa un hecho reciente, generalmente roprobado. La confirmación oficial de los merecidos cargos que formula *El Diario*, los hallará el lector en el extracto de la sesión que hoy publicamos, donde verá que lo que se concede á D. Jaime Serra se niega á D. Juan Pizá, porque al Municipio le place ser generoso con uno y no serlo con otro, logrando así ser injusto con todos.

El socialismo es un error deplorable ó un crimen brutal, según se le mire; pero la arbitrariedad que pone mano á los intereses del comun para beneficiar ó perjudicar á particulares, no tiene sistema, fórmula ni teoría alguna que se haya sentido aun con valor suficiente para apadrinarla.

Dice así *El Diario*:

«Podemos añadir á lo que *El Bolear* dijo sobre el regalo inmotivado, de más de 1000 duros, que el Ayuntamiento de esta ciudad hace el contratista de la plaza de abastos, á propuesta de los señores Marroig y otros, que la subasta fué adjudicada á favor de don Jaime Serra por la cantidad de 61,770 y pico de pesetas, con la obligación de pagar su importe por mensualidades adelantadas. Por consiguiente: si al Sr. Serra se le permite pagar con bonos la parte correspondiente al cuarto trimestre, que será de 16442 pesetas y pico, tendrá además el beneficio de los intereses de los dos meses transcurridos últimamente sin haberlos pagado.

«Preguntamos ahora: ¿pueden los señores Marroig y otros Concejales hacer un regalo de más de 1000 duros de los fondos públicos á un contratista sin justa causa? Ignoramos, pues, á qué obedecen esas medidas, tan favorables al empresario, á quien además han concedido otros beneficios, relativos á la distribución de trastes, siendo así que, según noticias, aquella empresa rinde mucho al contratista y que en la contrata se establece que el Municipio no concederá indemnización alguna por ningún contratamiento que sobrevenga durante el tiempo en que rija el contrato.»

Con motivo de la sentida muerte de nuestro apreciable amigo y paisano el Rdo. P. Bartolomé Jaume, que ha sido tan amargamente llorada por cuantos tuvieron la grata satisfacción de tratarle, nuestro colega *La Lealtad*, de Valencia, consigna en sus columnas algunos de los muchos servicios que aquel ejemplar religioso prestó á la causa del Catolicismo durante el tiempo que residió en dicha ciudad; con toda seguridad podemos nosotros decir que la Religión ha perdido uno de sus más celosos é infatigables propagandistas, la Compañía de Jesús uno de sus más sabios y virtuosos hijos, y Mallorca un digno patrio.

Hé aquí las frases del citado periódico:

«Muchas relaciones y vivas simpatías tenía en Valencia este distinguido jesuita, pues había estado por espacio de muchos años, superior de la residencia de PP. de la Compañía en esta ciudad, trabajando con verdadero y Apostólico celo en varias obras de caridad, establecidas por él mismo.

La suprimida Iglesia de la Compañía fué una de las obras de celo en que más se distinguió este virtuoso Sacerdote, elevando el Culto que al Señor se daba en ella, á un grado de majestad y esplendor del que todavía conservan gratos recuerdos las personas piadosas, á la par que sienten vivo dolor por verla hoy destruida.

La propagación del Culto al Sacratísimo Corazón de Jesús, fué siempre objeto de la especial devoción del Reverendo Padre Jaume; estableciendo en esta ciudad, para propagar el mismo, la piadosa Asociación del *Apostolado de la Gración*, teniendo también la gloria de haber celebrado en dicha suprimida Iglesia de la Compañía, el primer mes de Junio, dedicado todo al Sagrado Corazón de Jesús, que se celebró en España.

Este amantísimo Corazón, parece que haya querido recompensar en parte, y ya visiblemente, á su fiel siervo, su ardiente devoción, pues el Reverendo Padre Jaume ha fallecido á las dos de la tarde, de la vigilia misma, de esta hermosísima solemnidad.

R. I. P.»

Por real órden de la Dirección general de Instrucción pública se ha autorizado el Sr. Gobernador civil para satisfacer los atrasos que adeudan á los respectivos maestros de primera enseñanza los Ayuntamientos de esta ciudad y de Deyá.

Extracto de los acuerdos tomados por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital en la sesión celebrada el día 1.º del corriente mes, que nos ha sido remitido por la Secretaria de la misma Corporación:

Se aprobó el acta de la anterior.

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de Hacienda de interés particular y los pliegos de condiciones de los arbitrios municipales para el año económico de 1883-84.

Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta del suministro del pan á los presos y detenidos en las cárceles de esta capital.

Se aprobó la distribución de fondos para pago de atenciones del ejercicio corriente.

Fuó aprobada el acta de remate para la colocación de un grifo en la calle del Jardín Botánico.

Se dieron de alta á varios individuos en el padrón de vecinos de esta ciudad.

Se accedió á lo solicitado por D. Jaime Serra para satisfacer en Bonos Municipales el importe del último trimestre del arbitrio establecido en la Plaza Mayor.

Se desestimó la instancia producida por D. Juan Pizá sobre pago en Bonos Municipales del último trimestre del arbitrio de la Romana.

Se levantó la sesión.

Ha sido destinado á la estación telegráfica de Artá el oficial de la de Palma, D. Onofre Caimary, que se ha encargado ya de aquella. La apertura al servicio público deberá ser dentro de breves días, puesto que está nombrado también el personal subalterno, y las obras que se han hecho para instalarla están concluidas, y casi terminadas las que se destinan á habitaciones particulares de los empleados del Cuerpo. En unas y otras ha estado aquel Ayuntamiento por extremo complaciente y verdaderamente espléndido, accediendo á todas las indicaciones que en el curso de los trabajos ha hecho el celoso Jefe de estación D. Antonio Gralla, encargado, como manifestamos oportunamente, de su dirección. Lo mismo podemos decir respecto al nobiliario, que, más que decente y adecuado, podríamos llamar con más propiedad lujoso; por todo lo cual merecen aquella Corporación y su digno Alcalde la gratitud de sus administrados.

Habiendo dado por terminadas las obras de Artá, pasará el lunes próximo á Menorca D. Antonio Gralla, nombrado en comisión por la Dirección General de Telégrafos para dirigir las que han de verificarse en Alayor, que también tiene concedida estación telegráfica.

Sabemos que los Ayuntamientos de Sineu y Fenitx han solicitado del Gobierno de S. M. estación telegráfica, comprometiéndose este último á construir ó sufragar los gastos del ramal, para enlazar Manacor con la línea general. Adelante.

Hé aquí los pronósticos que hace D. Francisco Coll para el próximo mes de Junio:

«Pueden temerse algunas tempestades con lluvias, granizo y truenos en su primera octava, después de las cuales, aunque el calor levanta nieblas altas, tendremos un tiempo por lo general bastante apacible, oscilando la temperatura entre 20 y 22 grados. Vuelve la tendencia á la lluvia ó á alguna borrasca hacia el 12, con vientos del S. y SE., abonzándose el tiempo hasta concluir el creciente de la luna.

Viene el menguante elevándose la temperatura, con aires húmedos y variables, dándonos lluvias y vientos del 25 al 28, con truenos. La temperatura se mantendrá entre los 22 y 25 grados.»

Anoche aun no habían sido detenidos los confitados desertores, según noticias fidedignas.

El comandante de la Guardia civil con alguna fuerza ha salido de esta capital en persecución de dichos presidarios y en combinación de las fuerzas de los pueblos de Buñola, Santa María, Binisalem é Inca.

Como se indica en la sección de cultos, mañana empezará en la iglesia de los Padres de San Felipe una devota novena á Nuestra Señora de Lourdes para implorar las bendiciones del cielo sobre la próxima Peregrinación.

Digno de todo encomio es que los peregrinos se preparen con actos de sincera piedad para hacerse acreedores á las gracias que el cielo y la Iglesia han vinculado al acto público y edificante que en breve van á realizar. S. E. I. ha concedido cuarenta días de indulgencia á los que devotamente asistan á esta Novena.

El retraso con que se recibió en en Palma el telegrama del día 6, fué debido á haberse interrumpido la línea aérea en la isla de Ibiza, esta avería quedó remediada ayer mañana antes de las 9; aunque,

por tener preferencia el servicio oficial, no pudo llegar el citado telegrama antes de empezar nuestra tirada.

Ayer entraron en nuestro puerto los vapores *Palma*, *Nuevo-Mahones* y *Bellver*, éste procedente de Nueva-York y con cargamento de trigo. Lleva 15 días de navegación.

Por la tarde zarparon los vapores *Union* para Valencia con la correspondencia y 38 pasajeros; el *Santueri* para Cette, con vino y otros efectos, y el *Palma* para Argel con carga y pasajeros.

D. Pedro Bayona y Llorca, vecino de la villa Benidorm, provincia de Alicante, ha solicitado al Sr. Comandante de Marina de este puerto se le conceda el calamento para el retorno de la *Almadrava* en el punto de la costa comprendida entre el cabo *Enderrocat* y el de la *Beyana*.

Escrito el suelto que en otro lugar publicamos, hemos sabido que se ha acordado la apertura de la estación de Artá para el día 10 de los corrientes, debiendo prestar servicio limitado.

Esta mañana ha echado áncoras en nuestro puerto el vapor español de gran porte *Tintoré*, procedente de Alicante, al mando del capitán D. Jerónimo Roig. Este buque saldrá esta tarde para Barcelona.

JUNTA DE LA PEREGRINACION BALEAR

À LOURDES.

Esta Junta ha acordado recordar á los señores que tienen dado su nombre para dicha peregrinación, se sirvan hacer efectivo su importe antes del día once del actual, pasado cuyo día la junta se verá precisada á disponer de sus números á favor de los que de nuevo se suscriban. Al mismo tiempo suplica á los que se decidan á visitar la gruta de Lourdes no esperen el último día para suscribirse, á fin de facilitar los trabajos previos de organización. Palma 8 Junio de 1883.—El vocal encargado.—Heriberto A. Cusa Pbro.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 á las 5,15 t.

(Recibido el 7 á las 10,59 m.)

El domingo la Reina marchará á Viena.

Los Ayuntamientos elegirán los alcaldes excepto en las Capitales.

Siguen las huelgas en Jerez; se temen incendios y se toman medidas para evitarlos.

Se desarmarán las fragatas *Zaragoza* y *Sagunto*.

Madrid á 6 las 6,45 t.

(Recibido el 7 á las 11,5 m.)

En el Senado el Sr. Gamazo ha leído un proyecto suprimiendo el 10 p^o sobre las tarifas de carriles á los viajeros.

Madrid 7 á las 12,15 t.

(Recibido el 7 á las 5,26 t.)

El premio mayor de la lotería ha correspondido al número 11.476 y se ignora donde ha sido despachado, los cuatro premios mayores á los números 6.798, 982, 1.794 y 5.340 despachados en Madrid, Sevilla, Jaen y Vigo respectivamente.

Madrid 7 á las 5,15 t.

(Recibido el 7 á las 10,17 n.)

El Rey irá en Agosto á Alemania. Actívanse en las Cortes la abolición de recargos á los viajeros en ferrocarriles.

La situación de Jerez es igual á la legislación socialista de Alemania.

Los Tonkineses han decapitado á un misionero.

Bolsin: 66'45.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado. . .	0000
Id. id. fin corriente . . .	66'65
Id. id. fin próximo. . .	65'70
4 p ^o amortizable.	76'85
Empréstito de Cuba.	98'00
Banco de España.	296'00

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 7.

De Marsella en 4 días jabeque Beisario, de 86 ton., patron Latea Valent, con 8 mar. y efectos.
De Cardiff en 20 días bergantín goleta Joaquina, de 155 ton., cap. D. Manuel de Dios, con 8 mar. y carbon.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 7.

Gara Cartagena balandra S. José, de 55 ton., pat. Guillermo Roselló, con 4 mar., 1 pas., leña y carbon.
Para Barcelona pailebot Joven Luisa, de 59 ton., patron Juan Coll, con 6 mar., algarrobas y efectos.
Para Ciudadela pailebot Nueva Estrella, de 37 ton., patron Gabriel Baguer, con 4 mar. y efectos.

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

El martes 12 de los corrientes á las doce de la mañana, se procederá en el despacho de la Alcaldía á las subastas para durante el próximo año económico de 1883 á 1884, de la recaudación y aprovechamiento de los arbitrios municipales establecidos en la Plaza Mayor y matadero de volatería de esta ciudad, Pescadería, Plaza del Mercado, Plaza de Atarazanas, Plaza del Mercado, Matadero, Romana y Plaza de las afueras de la de San Antonio, con sujeción á las condiciones aprobadas por el Ayuntamiento en sesión del día de ayer, las que quedan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento de los que quieran interesarse en dichas subastas.

Palma 2 Junio de 1883.—El Alcalde, Pascual Ribot.—P. D. del A.—El Secretario interino, Juan Luis Gomila Oficial primero.

A LOS FILARMÓNICOS.

ALMACEN DE MÚSICA DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Esta acreditada casa, además del gran repertorio que ya cuenta en toda clase de música, acaba de recibir todas las novedades últimamente publicadas, Españolas y extranjeras, como son las religiosas óperas entre ellas *Fra Diavolo*, Romanzas, etc.; los célebres baillables de la *Mascota* y obras muchas más; ofreciendo grandes rebajas sobre los precios marcados desde el 50 al 70 p.º.

Gran surtido de cuerdas Romanas y toda clase de accesorios para instrumentos.

Un magnífico surtido de Zócalos de todos colores para Pianos, pantallas y demás artículos para los mismos.

19, Union, 19.

VENTA DE ALCOHOLES.

En la fábrica de destilación y refinación, establecida en Manacor, se hallan de venta alcoholes de vino de más de 40 grados.

Para precio y demás informes dirigirse á las oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor en esta ciudad, ó en el despacho de la misma fábrica.

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata parnamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pío IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la producción de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el infimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demás informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espíritu, núm. 50 1.º único representante las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

CORTINAS PERSIANAS

que obtuvieron



Real Privilegio

El establecimiento de la Plaza de Santa Eulalia y de la calle de las Miñonas, han trasladado su despacho en la calle de Zagrana núm. 16, en donde se hallará un grande y variado surtido de Cortinas chinescas, transparentes, de cadenilla y de las nuevas llamadas de *Redondillo Español*; pudiendo asegurar al público que este es el único establecimiento en donde se hallarán juntas la baratura y la solidez, pues las Cortinas que se expenden á mas de la composición especial por la que se obtuvo *Real privilegio*, reúnen la recomendable condición de poderse componer y pintar de nuevo, lo que no sucede con otras clases extranjeras.

El establecimiento se cuida de componer las usadas y repintarlas de nuevo por un precio módico.

16, Zagrana, 16.

CÁBRIA.

Se vende una de hierro, en muy buen estado, y provista de doble engranaje, freno de palanca, etc., etc. Conviene á los maestros, constructores, destajistas de obras, dueños de fábricas, etc., pues su mecanismo perfeccionado permite levantar pesos de consideración con suma facilidad. Dará razón el maestro Buenaventura Barceló, calle de Feliu, núm. 37.

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA.

BIBLIOTECA ESCOGIDA

DE

LA JUVENTUD.

Colección de historias particulares y de novelas interesantes y morales, publicadas bajo la dirección de don Joaquín Rubió y Ors y revisadas por el Ilustre Dr. D. José Morgades y Gil, Canónigo Penitenciario y por el R. P. don Joaquín Forn, ex-catedrático de Teología del Seminario de Barcelona.

Obras de que consta:

Historia de la conquista de Granada, por Adriano Lemercier.

Historia de María Stuart, reina de Escocia por M. de Marlés.

Historia de la conquista del Perú y la de Pizarro, por Enrique Lebrun.

Anita ó La piedad filial, por M. de Marlés.

Los últimos días de Pompeya, imitación de Bulwer.

Compendio de la historia de las cruzadas, por J. Valentín.

Lucía, episodio de la historia de Siracusa bajo el reinado de Dioclesiano, por Renato de Mesnil de Maricourt.

Marta ó un ángel en la tierra, por Mile. Francisca de V**.

Las jóvenes obreras ó sea trabajos y recompensas, por Mma. Voillez.

El joven marino ó la educación maternal, Mma. Clara Gemante.

Maria y Margarita historia del siglo XIII por F. Villars.

El hogar del Cura Párroco, por la Condesa de Veilles.

Manuela y Margarita ó las ruinas del Castillo.

Los naufragos de Spitzberg ó los saludables efectos de la confianza en Dios.

Leontina y María, las dos educaciones por M. Veiller.

Roberto ó el recuerdo de una madre, por M. Germante.

Pablo y Virginia, por B. de Saint Pierre.

Renato de Anjou, por M. Cordellier Belanone.

Las castellanas de Rosellon, por Mme. Eugenia de la Rochere, etc.

El cura de aldea, por M. Stephen de la Magdalaine.

Laura y Ana, por Mme. Fanni de V**.

Teobaldo ó el triunfo de la caridad, por la Condesa de la Rochere.

Ernestina ó los encantos de la virtud, por Mme. Cesarea Farrene.

Beatriz, por la Condesa de Veilles.

Todas estas obras constan de un sólo tomo de 280 páginas á 300, en 8.º mayor buena impresión y papel, con las láminas grabadas en acero, encuadradas en percalina inglesa con relieves, planchas doradas y corte jaspeado.

BIBLIOTECA ECONÓMICA

DE

LA INFANCIA.

Obras de que consta:

Albertina, ó el conocimiento de Jesucristo, por Luis Friedel.

Agustín, ó el triunfo de la fé católica, por A. Lemercier.

La familia africana, ó la esclava convertida, imitación de Glatz.

El valle de Almería, ó los dos huérfanos, por Madame Regnart.

Humberto ó los funestos efectos de la pereza y la indocilidad por E. N.

La impresión es esmerada, habiéndose empleado tipos claros para que hagan más agradable su lectura.

Encuadrados con delicados relieves y preciosos dibujos dorados.

COMEDIAS PARA NIÑOS

Galería Dramática infantil.

Lo peor ser vanidoso ó Niños y Mariposas—Pascual y los Saboyanos—Tobias ó la curación de un ciego—San Hermenegildo ó el triunfo de la Religión—Sancho Panza.

TEATRO DE LA NIÑEZ.

Comedias para niños.

Soberbia y humildad—Enrique el envidioso—El mejor premio—El reloj de oro—Bruno el cantinero—El jardín de los pródigos—La Huerta de los remedios—Un Alcalde lugareño—La Gloria en el sentimiento.

Comedias para niñas.

El anillo de oro—La pordiosera—Conchita la ramillera—El castigo del orgullo.

Para uno y otro sexo.

El Ángel de Salvación—El Triunfo del Cristianismo—Honrar padre y madre—Vocación de San Luis Gonzaga—El Perrito de aguas—El Fugitivo; juguete cómico—El Robo de Filis; tragi-comedia—El Dos de Mayo; loa dramática—Luz y Sombra; loa dramática.

AVISO.

En la acreditada tienda de Manuel Ravés, calle de Jaime II núm. 40, se han recibido Casullas y demás prendas para el culto.

Se confeccionan ternos, capas, albas, roquetes, mantos de Altar, vestidos y mantos para imágenes, paliós, pendones, capillas para Viático y toda clase de objetos pertenecientes al culto divino, todo desde lo más sencillo y económico hasta á lo más rico.

40, Jaime II, 40.

VENTA DE LIBROS.—Continúa la venta de los libros que fueron del P. Ignacio Vich Pbro. Capuchino ex-claustrado, en la calle de Apuntadores, número 55, todos los días no festivos de cuatro á siete de la tarde.

ALQUILERES.—En la calle de Lulio núm. 2 hay un almacén para alquilar. En el mismo piso principal informarán.

Está para alquilar la habitación principal de la casa de campo del predio *Son Mated*, situada en las inmediaciones de *Cala-Mayor* y *Porto-Pi*.

Para su ajuste dirigirse Jaime II 75 chocolatería.

En Valldemosa, y frente la fuente de la Beata, hay un piso con tres cuartos dormitorios, sala y terrado; que reúne las comodidades apetecibles.

Informarán en casa de D. Juan Canet, Confitería, calle de la Cordelería núm. 70

En la calle San Lorenzo núm. 28 hay un primer piso para alquilar de mucha capacidad tiene agua de fuente y de pozo porche y terrado: darán razón en el núm. 30 de la misma calle.

AVISO.—En la perfumería de Canals, calle de Brossa núm. 10 se necesita un aprendiz.

PUERTAS USADAS.—Se desea comprar algunas; en la redacción de este periódico informarán de la persona que desea adquirirlas.

AVISO.—D. Francisco Torrens y Mezquida, síndico del gremio de Confiteros y Cereros, que vive calle de la Constitución núm. 20, participa á todos los que forman parte de este gremio, que, con el fin de acordar la clasificación para la contribución del año siguiente, tendrá Junta gremial el día 12 de este mes, á las ocho de la noche, en su propio establecimiento.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina núm. 52 hay un segundo piso para alquilar.

WERTHEIM.

Las célebres máquinas para coser de este acreditado fabricante. Se expenden únicamente en la casa:

VIUDA BANQUÉ.—Odon-Colom 38.

Recomendamos las últimas reformas y aplicaciones.

Venta á plazos de 4 á 10 rs. semanales.
IMPORTANTE. No será legítima Wertheims la máquina que no lleve fijada en el brazo la siguiente marca de fábrica:



ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERÍA

DE

FRANCISCO CANALS

CALLE DE BROSSA NÚM. 10.

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso y variado surtido de Abanicos desde el infimo precio de dos reales hasta 200 reales uno, procedentes de las principales fábricas del extranjero y de la Peninsula.

Abanicos de Viena de última novedad en riquísimos dibujos.

Abanicos de Valencia desde el más ordinario al más riquísimo de nácar.

Brossa 10, CANALS, Brossa 10.



D.ª MERCEDES LASSALETTA Y GOMEZ

HA FALLECIDO.

E. P. D.

El Delegado de Hacienda de esta provincia, los hermanos de la finada, hermanas políticas, tía política, primas y primos políticos, sobrinas y sobrinos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al rosario y funeral que en sufragio de la misma se celebrarán en la parroquial iglesia de Santa Cruz el sábado 9 de los corrientes á las diez y media de su mañana.

El duelo se despide en la iglesia.—No se invita particularmente; ni se recibe en la casa mortuoria.